



ENTÉRATE

FISCAL

ESTADÍSTICAS TRIBUTARIAS DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

Estimados clientes y amigos:

El pasado martes 7 de mayo, a partir de la base de datos de las estadísticas tributarias de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), se dio a conocer un informe que recopila las estadísticas de ingresos tributarios para 27 economías, en el cual se aplica la metodología de la OCDE a los países de América Latina y el Caribe (ALC), para permitir la comparación de los niveles impositivos y las estructuras tributarias de forma coherente.

Dicha publicación fue realizada conjuntamente por el Centro de Política y Administración Tributaria de la OCDE, el Centro de Desarrollo de la OCDE, el Centro Interamericano de Administraciones Tributarias (CIAT), la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

Del informe se destaca lo siguiente:

- Entre 2021 y 2022, debido a la recuperación de la crisis del COVID-19 y los elevados precios de las materias primas, la recaudación tributaria como proporción del PIB aumentó en veinte países y descendió en seis.

(+52) 55 8880 3568 / 55 8880 3282 / 55 5280 6157 / 55 5211 5375

Ciudad de México, Monterrey y Miami



“En 2022, el promedio de la recaudación tributaria como proporción del PIB en el Caribe, América Central y México, y América del Sur se situó en el 21.7%, el 19.4% y el 23.5%, respectivamente”

- Los mayores incrementos se registraron en Chile (cuya recaudación tributaria como porcentaje del PIB aumentó 1.7 p.p.), Bahamas (1.6 p.p.) y Ecuador (1.5 p.p.). El incremento en Chile se vio impulsado principalmente por el aumento de la recaudación del Impuesto a las Sociedades (IS), mientras que el crecimiento del turismo en Bahamas generó elevados ingresos por el Impuesto al Valor Agregado (IVA) y en Ecuador contribuyeron al alza de la recaudación el sector petrolero y la introducción de impuestos sobre el patrimonio neto.
- Los mayores descensos de 2022 se produjeron en los países del Caribe, por el fuerte aumento del PIB, en particular en Guyana, donde la recaudación descendió 6.3 p.p. entre 2021 y 2022. Al mismo tiempo, la recaudación de impuestos sobre bienes y servicios descendió 0.3 p.p. y la recaudación de impuestos especiales cayó a 0.4 p.p. debido al fuerte aumento del costo de artículos esenciales.
- También en 2022, los impuestos sobre bienes y servicios generaron prácticamente la mitad de los ingresos tributarios totales de la región de ALC, frente a menos de un tercio en la OCDE (31.9% en 2021). El IVA fue la principal fuente de dichos ingresos en la región, al representar un 28.3% de los ingresos tributarios totales y un 6.1% del PIB.
- En cuanto a la presión fiscal equivalente (PFE) fue un 1.7% del PIB superior a la recaudación tributaria como porcentaje del PIB de la región de ALC en 2021. En Chile y México, registraron la mayor recaudación de estos componentes adicionales, la PFE fue en 2021 un 5.9% y un 5.5% del PIB superior a la recaudación de impuestos como proporción del PIB de estos países respectivamente.



En caso de requerir cualquier asesoría en relación con el presente:

consulta@bettinger.com.mx



(+52) 55 8880 3568 / 55 8880 3282 / 55 5280 6157 / 55 5211 5375

Ciudad de México, Monterrey y Miami



BETTINGER ASESORES, S.C.



bettinger.com.mx